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N i e d e r s c h r i f t  Nr.  35 
 

 
über die am Dienstag, dem 18. November 2014, um 19.30 Uhr, im Rathaus der Marktgemeinde 

Lauterach stattgefundene öffentliche 35. Sitzung der Gemeindevertretung von Lauterach. 

 
Anwesend: Bürgermeister Rhomberg Elmar  

 Vizebgm. Rohner Doris 

 GR Betr.oec. Hagen Werner 

 GR Mag. Germann Stefan 

 GR Pfanner Katharina 

 GR DI Dr. Stöckler Stefan 

 GR Draxler Barbara 

 GR Ing. Pfanner Walter 

 GV Fink Georg 

 GV Schneider Dietmar 

 GV Metzler Alfons 

 GV Betr.oec. Wagner Gerold 

 GV Springer Beatrix  

 GV Dipl. BW Götze Norbert 

 GV Dressel Petra 

 GV Böhler Joachim 

 GV Antonaci Karin 

 GV Dietrich Peter 

 GV Weiß Wolfgang 

 GV Schwerzler Paul 

 GV Fritz Günther 

 GV Bischof Thomas 

 GV Weiß Manuela 

 GV Greußing Elmar 

 GV Tomasini Peter 

 GV Em Frühwirth Helga 

 GV Em Bihlmayer Renate 

 GV Em Rohner Matthias 

 GV Em Dr. König Klaus 

 GV Em Baumgartner Ludwig 

  

Entschuldigt: GV DI Dr. Dietrich Richard 

 GV Mag. Koweindl Christine 

 GV Höll Sandro 

 GV Sonnweber Peter  

 GV Rosskopf Mario 

  

     

Vorsitzender: Bürgermeister Elmar Rhomberg  

 

Schriftführer: Gabriela Paulmichl 

 

Bürgermeister Elmar Rhomberg als Vorsitzender begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter zur 

heutigen Sitzung, stellt fest, dass die Einladungen mit der Tagesordnung zeitgerecht zugestellt 

wurden und dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
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Zu Beginn der Sitzung werden gem. § 41 die TO-Punkte Punkt III. Beschlussthemen: 8. und 9. 

durch Beschluss der Gemeindevertretung einstimmig (29 : 0) von der Tagesordnung abgesetzt.  

 

 

T a g e s o r d n u n g 
 

 

I. Mitteilungen und Berichte: 

 Berichte aus den Sitzungen des Gemeindevorstandes 

 Sitzung Finanzausschuss vom 10.11.2014 – u.a. Abgaben und Tarife 2015 

 Sitzung Planungsausschuss vom 04.11.2014 

 Sitzung Wohnungskommission vom 12.11.2014 – u.a. Wohnungsvergabe Fellentor 

 Sitzung der Gemeindewahlbehörde vom 03.11.2014 – Nachbesetzung Mitglieder der 

Gemeindevertretung 

 Veranstaltung des Gemeindearchives „Historisches Lauterach – über die Geschichte, die 

Entwicklung, unsere Wurzeln“ am 21.11.2014 

 Wasserwerk Hard-Fußach – Gespräche über Miteigentümerschaft (Beteiligung) 

„Wasserwerk Mittelweiherburg“ 

 Termine (u.a. Jahresabschluss-Sitzung der Gemeindevertretung) 

 

 

II. Genehmigung des Protokolls der Gemeindevertretungssitzung Nr. 34 vom  

23. September 2014: - siehe Beilage  

 

 

III.  Beschlussthemen: 

 

 1. Gebühren und Abgabentarife für das Jahr 2015: – siehe Beilage  

 Der Finanzausschuss der Marktgemeinde Lauterach hat in der Sitzung vom 10.11.2014 

den vorliegenden Entwurf einhellig zur Beschlussfassung empfohlen. 

 

 2.  Pensionsrückstellung für Gemeindebeamte/Anpassung: – siehe Beilage 

 

3. Haftungsübernahme Darlehen Marktgemeinde Lauterach Immobilienverwaltung GmbH 

& Co KG: – siehe Beilage 

 

4.  BORG Lauterach – Einrichtung eines Kontokorrentkreditrahmens: - siehe Beilage 

 

5. Darlehensaufnahme Schertler Areal gemäß Voranschlag 2014:  

 Das Ausschreibungsergebnis (Vergabespiegel) wird vereinbarungsgemäß nur den 

Fraktionsobleuten (Werner Hagen, Mario Rosskopf, Paul Schwerzler und Elmar Greußing) 

übermittelt. 

 

6. Darlehensaufnahme ÖBB-Bahnhof gemäß Voranschlag 2014: 

 Vergabespiegel wird an die Fraktionsobleute übermittelt. 

 

7. Personelle Veränderungen in den Gemeindeausschüssen – Antrag der SPÖ und 

Parteifreie vom 16.09.2014: 

 

 Die Gemeindewahlbehörde hat in der Sitzung vom 03.11.2014, u.a. Wolfgang Weiss zum 

neuen Mitglied der Gemeindevertretung bestätigt. Damit kann der o. a. Antrag – 

Bestellung Vorsitzender Prüfungsausschuss durch Wolfgang Weiss zur Abstimmung 

gebracht werden. 
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8. Abschluss eines Dienstbarkeitsvertrags zur Errichtung eines öffentlichen Fuß-/Rad-

weges über die neu zu bildenden Liegenschaften Gste 1270 und 1271/3, GB 

Lauterach, (Teilungsentwurf vom 07.05.2014, GZ 6556/13), abgeschlossen zwischen 

Karin Baldauf, Doris Ludescher und der Marktgemeinde Lauterach, als mögliche Fuß-

/Radwegverbindung vom Tränkeweg zur Mäderstraße: - siehe Beilage 

 

9. Flächenwidmungsplan der Marktgemeinde Lauterach / Teilabänderung: - siehe Beilage 

 Gste 1269/2 und 1270, GB Lauterach, Änderung von Baufläche Wohngebiet in 

Bauerwartungsfläche Wohngebiet sowie eine Teilfläche aus Gst 1271, GB Lauterach, 

Änderung von Bauerwartungsfläche Wohngebiet in Baufläche Wohngebiet 

 

 

IV. Allfälliges 

 

 

 

 

 

I. Mitteilungen und Berichte: 

 
a) Berichte aus den Sitzungen des Gemeindevorstandes vom 23.09., 07.10., 21.10. und 

04.11.2014: 

 

- Anrainergespräch „Badweg“ am 18.09.2014: 

Mit den Anrainern „Badweg“ wurden, im Rahmen eines gemeinsamen Gespräches mit der 

Gemeinde, kleinere Maßnahmen wie Überprüfung der aufgestellten Verkehrszeichen, 

Durchführung einer Verkehrszählung und vermehrte Kontrolle des Badweges durch die 

Polizeiinspektion vereinbart. Im kommenden Frühjahr soll eine weitere Besprechung 

stattfinden. Bis dahin wird auch das Projekt „Neubau Achstraße 1 mit Umlegung der 

Einfahrt Badweg“ eingabereif sein.  

 

- Lehrlingsevent „Wirtschaftsregion Hofsteig“ am 19. und 20.09.2014: 

 Bei dem am 19. und 20.09.2014 im Hofsteigsaal stattgefundenen Lehrlingsevent 

„Wirtschaftsregion Hofsteig“ erfolgte ein intensiver Austausch zwischen Schülern der 4. 

VMS-Klassen und der Polytechnischen Schulen mit Unternehmern und 

Lehrlingsausbildnern aus der Region Hofsteig. Die Rückmeldungen der Schüler waren 

sehr positiv. Über 600 Schüler haben an der Veranstaltung teilgenommen. 

 

- Pfadfinder Lauterach – Sanierung Gebäude Kohlenweg 1, Abschluss, Förderung: 

 Die thermische Sanierung des gemeindeeigenen Pfadfinderheimes Kohlenweg 1 konnte 

abgeschlossen werden. Die Gesamtsanierungskosten beliefen sich auf rd. € 180.000,--. 

Neben einer Landesförderung hat die Gemeinde eine Förderung von 70% der 

Sanierungskosten, max. jedoch € 70.000,--, zugesagt. Zudem wurde die Umstellung der 

Heizung von Öl auf Wärmepumpe mit € 20.000,-- gefördert. Der Eigenaufwand betrug rd. 

€ 30.000,--. 

 

- Sportlerehrung am 26.09.2014 in der „Säge“ - Nachbericht: 

 Am 26.09.2014 fand im 1. OG des sanft adaptierten Werkstättengebäudes „Alte Säge“ 

an der Hofsteigstraße (ehem. Schertler-Areal) die Sportlerehrung statt. Für die 

Organisation verantwortlich waren Rafaela Berger und Michael Habicher, die Moderation 

besorgte ORF-Sport-Chef Thomas König. Bgm Elmar Rhomberg und Sportreferent GR 

Werner Hagen konnten nicht weniger als 160 Athleten, die bei Landes-, Staats- und 

Europameisterschaften erfolgreich waren, ehren. Nach Rückmeldungen vieler Sportler 

und Besucher war der Abend eine gelungene Veranstaltung. 
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- Hochwasserschutz Bregenzerache – Gründung eines Wasserverbandes – Gespräch vom 

29.09.2014: 

 Zur Bewältigung der anstehenden und künftigen Hochwasserschutzmaßnahmen im 

Bereich Bregenzerach Unterlauf sollen, nach den Vorstellungen der Abteilung 

Wasserwirtschaft im Amt der Landesregierung, die betroffenen Gemeinden Bregenz, Hard, 

Lauterach, Wolfurt und Kennelbach einen Wasserverband gründen.  

 

- Widerrechtliche Errichtung eines Gebäudes im Lauteracher Ried, Abbruchbescheid: 

Auf einem Privatgrundstück im Lauteracher Ried wurde ein Gebäude ohne Baubewilligung 

errichtet. Da der Grundeigentümer trotz schriftlicher Aufforderung keinen Bauantrag 

eingebracht hat, wird - entsprechend den Bestimmungen des Baugesetzes - mittels 

Bescheid die Wiederherstellung des rechtmäßigen Zustandes (Abbruch des Gebäudes) 

verfügt. Parallel dazu wurde über die BH Bregenz ein Strafverfahren eingeleitet. 

 

- Neubau Bahnhaltestelle Lauterach – Auftragsvergabe:  

Die Bauleistung zur Errichtung der parallel zur Bahnlinie führenden Landesradroute, im 

Bereich zwischen Kohlenweg und Fellentorstraße, sowie die Bepflanzungsarbeiten 

wurden vergeben.   

 

- Neubau Radweg Lerchenauerstraße/Bachgasse – Auftragsvergabe:  

Die Erweiterung der Baustelle Lerchenauerstraße BT II „Entschärfung der Einmündung 

Bachgasse in die Lerchenauerstraße (Bereich Bauhof Gobber) und Verbreiterung des 

Radweges entsprechend den Vorgaben der Landesregierung für Landesradrouten“, wurde 

an den bereits bestehenden Bauauftrag angehängt.  

 

- Gemeindeklausur in Braz am 10. + 11.10.2014 - Nachlese: 

 Bei der heurigen Gemeindeklausur in Braz waren folgende Themenschwerpunkte: 

„Lebenspunkte Lauterach“ – Öffentlicher Raum in unserer Gemeinde; Präsentation des 

Mobilitätskonzeptes; Hochwasserschutz „Unterlauf Bregenzer Ache“ – Gründung eines 

Wasserverbandes. Am Samstagvormittag wurden die anstehenden Projekte Neubau 

Kindergarten Bachgasse, Güterterminal Wolfurt/Lauterach – Baubeginn, 

Altstoffsammelzentrum Hofsteig – aktueller Stand und die bevorstehende Bürgermeister- 

und Gemeindevertretungswahl 2015 diskutiert.  

 

- Tennisclub Lauterach – Gespräch vom 16.10.2014 u.a. Sanierungsplan der bestehenden 

Tennisplätze: 

 Der Vorstand des TC Lauterach hat dem Bürgermeister und dem Sportreferenten den 

Sanierungsplan der bestehenden sechs Tennisplätze vorgelegt. Der Verein stellt sich eine 

etappenweise Sanierung bis 2017 (25-jähriges Bestandsjubiläum des Vereines) vor und 

bittet die Gemeinde um finanzielle Unterstützung. Der Gemeindevorstand begrüßt die 

Sanierung. Im Budgetentwurf 2015 werden Mittel eingeplant. 

 

- Sieber Transport AG, Bundesstraße 120 – Betriebsbesuch am 12.10.2014: 

 Bgm Elmar Rhomberg hat am 12.10.2014 dem Transport- und Logistikunternehmen 

Sieber Transport AG einen Besuch abgestattet. Derzeit sind am Standort Lauterach rd. 20 

Personen beschäftigt. Das Unternehmen möchte expandieren und sucht in 

Lauterach/Wolfurt einen neuen Betriebsstandort. 

  

- Pfarre Lauterach – Sanierung des Pfarrhauses, Finanzierungsvorschlag: 

 Bgm Elmar Rhomberg hat mit Alt-Bgm Elmar Kolb und Pfarrer Werner Ludescher ein 

Gespräch betreffend die Kosten der Sanierung des Pfarrhauses geführt. Die Gemeinde ist 

bereit, eine Kostenbeteiligung zu übernehmen.  
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- Lerncafé Lauterach – laufender Betrieb seit Oktober, Bericht: 

 Anfang Oktober hat die Caritas den regulären Betrieb des Lerncafes Lauterach im 

Schachtel-Marie-Hus Bundesstraße 64 aufgenommen. Der kostenlose Lern- und 

Nachhilfeunterricht wird von den Schülern gerne angenommen. Am 23.10.2014 fand der 

erste Elternabend statt.   

   

- Landbus Unterland – Verbandsversammlung vom 15.10.2014 u.a. Obmannwechsel: 

In der Versammlung des Gemeindeverbandes Personennahverkehr Unteres Rheintal vom 

15.10.2014 hat der bisherige Obmann Bgm Helmut Egelhofer das Amt zurückgelegt. 

Neuer Obmann ist Bgm Christian Natter, Wolfurt.  

 

- Ersatzanschaffung eines Mannschaftstransportfahrzeuges der Feuerwehr Lauterach: 

Für die Ortsfeuerwehr Lauterach wird ein neues Mannschaftstransportfahrzeug (MTF inkl. 

Feuerwehraufbau) angeschafft. Die Ortsfeuerwehr leistet einen einmaligen Kostenbeitrag 

in der Höhe von € 5.000,--. Die budgetäre Vorsorge wird im Voranschlag 2015 getroffen. 

Das Altfahrzeug Fiat Ducato (Bj 1989) wird an einen Privaten verkauft. Das 

Gemeindewappen und die Feuerwehrausrüstung werden vor dem Verkauf entfernt. 

 

- SeneCura Sozialzentrum Haus Lauterach gGmbH – Beiratssitzung am 04.11.2014: 

 Am 04.11.2014 fand die 18. Sitzung des Beirates SeneCura Sozialzentrum Haus 

Lauterach gGmbH „Haus der Generationen Lauterach“ statt. Schwerpunkte dieser Sitzung 

waren der Voranschlag 2015 und ein umfassender Bericht über den Heimbetrieb. Neu im 

Beirat ist Pfarrer Werner Ludescher, der den seit Ende August dJ. im Ruhestand 

befindlichen Alt-Pfarrer Fridl Fitz in dieser Funktion ablöst. 

  

- Sitzung der Ortsvereine am 27.10.2014 – u.a. Planung 2015: 

 In der Ortsvereinesitzung wurden Termine bis Ende 2014, 2015, 2016 und 2017 

besprochen. Die Zunft und Schalmeien wollen 2015 erstmals wieder einen 

Dämmerschoppen am 18.07.2015 am Sternenplatz organisieren. Die GartenKultur-Tag(e) 

sind nach Absprache mit Alfred Stoppel rund um den 01.05.2015 geplant. Der 

Männerchor Lauterach hat sein großes 90-Jahr-Jubiläum für den 22. – 24.05.2015 

angekündigt. 

 

b) Sitzung Finanzausschuss vom 10.11.2014 – u.a. Abgaben und Tarife 2015: 

 In der Sitzung des Finanzausschusses vom 10.11.2014 wurde der GVE einstimmig 

empfohlen, die Abgaben und Tarife für das Jahr 2015 zu beschließen.  

 

c) Sitzung Planungsausschuss vom 04.11.2014: 

 Am 04.11.2014 haben die Mitglieder des Planungsausschusses und der 

Gemeindevorstand den Inhalt des Rahmenplanes zum Vision Rheintal-Projekt „Rheintal 

Nord“ zustimmend zur Kenntnis genommen. Weiters wurden folgende Themen im 

Planungsausschuss diskutiert: Änderungen der Flächenwidmung im Bereich der Grünen 

Lunge Weidach, Erschließung der Grünen Lunge Herrengutgasse – Anfrage eines 

Grundeigentümers. 

 

d) Sitzung Wohnungskommission vom 12.11.2014 – u.a. Wohnungsvergabe Fellentor: 

 In der Sitzung der Wohnungskommission vom 12.11.2014 wurden 41 gemeinnützige 

Wohnungen in der Wohnanlage Fellentor vergeben. Die Vergabe erfolgte innerhalb der 

Kommissionsmitglieder einvernehmlich.  
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e) Sitzung der Gemeindewahlbehörde vom 03.11.2014 – Nachbesetzung Mitglieder der 

Gemeindevertretung: 

 Herbert Gunz (ÖVP) hat am 23.09.2014 seinen Rücktritt aus seinen politischen 

Funktionen bekannt gegeben. Sanda Alibegovic (DGL) und Ingrid Baumgartner (SPÖ) sind 

von Lauterach weggezogen. Folgende Nachbesetzungen wurden von den verschiedenen 

Parteien bekannt gegeben und von der Gemeindewahlbehörde bestätigt: 

für Sanda Alibegovic – Peter Tomasini 

für Ingrid Baumgartner – Wolfgang Weiss 

für Herbert Gunz – Karin Antonaci 

 

f) Veranstaltung des Gemeindearchives „Historisches Lauterach – über die Geschichte, die 

Entwicklung, unsere Wurzeln“ am 21.11.2014: 

Am 21.11.2014 findet im Hofsteigsaal die Ausstellung „Historisches Lauterach“ statt. Die 

Ausstellung ist bis 23.11.2014 geöffnet. 

 

g) Wasserwerk Hard-Fußach – Gespräche über Miteigentümerschaft (Beteiligung) 

„Wasserwerk Mittelweiherburg“: 

 Hard ist gezwungen ein neues Wasserwerk zu errichten, da die Anlage beim Wasserturm 

lt. Bescheid der Wasserrechtsbehörde in Zukunft kein Weiterbetrieb mehr möglich ist. Die 

MG Hard hat angefragt, ob seitens der MG Lauterach Interesse an einer Beteiligung am 

neu zu errichtenden Wasserwerk Hard-Mittelweiherburg besteht. Die Haltung von 

Lauterach ist eher zurückhaltend. Trotzdem sind Überlegungen anzustellen, ob ein 

Anschluss an das Harder Wasserwerk (Notverband) nicht sinnvoll wäre. Insbesondere in 

Unglücksfällen ist die eigene Wasserversorgung gefährdet und könnte durch einen 

Versorgungsnetzanschluss gesichert werden. Die Wasserrechtsbehörde und Experten 

empfehlen daher, trotz eines Wassernetzanschlusses mit Wolfurt, eine Beteiligung am 

geplanten Harder Wasserwerk. Hard erwartet bis Mitte nächsten Jahres eine konkrete 

Aussage.   

 

h) Termine (u.a. Jahresabschluss-Sitzung der Gemeindevertretung): 

 Die letzte Gemeindevertretersitzung in diesem Jahr findet am 15.12.2014 statt. Im 

Anschluss ist die GVE in den Grünen Baum eingeladen. Beim Erwerb von Grundstücken im 

Bereich des Güterterminals Wolfurt/Lauterach ist ein gemeinsamer Weg durch Wolfurt-

Lauterach geplant. Die erste gemeinsame Informationsveranstaltung über das 

Beteiligungsmodell „PSG Wolfurt – Lauterach“ findet im Kultursaal der Marktgemeinde 

Wolfurt am 24.11.2014 statt. Zu dieser Sitzung sind die Mitglieder des 

Gemeindevorstandes und des Planungsausschusses eingeladen. 

  

i) Vorkommnisse bei AGM/REWE anlässlich einer Ausländerhochzeit am 20.09.2014: 

Bgm Elmar Rhomberg und GR Stefan Stöckler haben wegen der Vorkommnisse anlässlich 

einer Ausländerhochzeit am 20.09.2014 auf der Reitschulstraße und auf dem Vorplatz 

bei AGM/REWE Strafanzeige bei der BH Bregenz und bei der Staatsanwaltschaft erhoben. 

Während mit Schreiben vom 21.10.2014 die Staatsanwaltschaft Feldkirch die Strafsache 

eingestellt hat, hat die BH Bregenz eine Vielzahl von teils hohen Verwaltungsstrafen 

verhängt. Seitens der BH Bregenz wurde die Mitarbeit der Polizeistation Lauterach im 

Ermittlungsverfahren lobend erwähnt. 

  

 

II. Genehmigung des Protokolls der Gemeindevertretungssitzung Nr. 34 vom  

23. September 2014:   

 Gegen die Niederschrift Nr. 34 über die Sitzung vom 23. September 2014, die allen 

Mitgliedern der Gemeindevertretung zugestellt wurde, wurden keine Einwände erhoben. 
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III. Beschlussthemen: 

  

1. Gebühren und Abgabentarife für das Jahr 2015: – siehe Beilage ./1  

 Die Gemeindevertretung hat einstimmig (30 : 0) beschlossen:  

Die Gebühren und Abgabentarife für das Jahr 2015 werden nach einstimmiger 

Empfehlung des Finanzausschusses in der vorliegenden Fassung beschlossen. 

 

 2.  Pensionsrückstellung für Gemeindebeamte/Anpassung:  

Die Gemeindevertretung hat einstimmig (30 : 0) beschlossen: 

Die Pensionsrückstellung für die Gemeindebeamten wird per 01. Jänner 2015 angepasst. 

Die jährliche Beitragsleistung an die Vorarlberger Landesversicherung als bisherigem 

Versicherer erhöht sich auf rd. € 108.400,--. Die entsprechende budgetäre Vorsorge wird 

im Voranschlag 2015 getroffen. 

 

3. Haftungsübernahme Darlehen Marktgemeinde Lauterach Immobilienverwaltung GmbH 

& Co KG:  

Die Gemeindevertretung hat einstimmig (30 : 0) beschlossen: 

„Die Marktgemeinde Lauterach übernimmt für das von der Marktgemeinde Lauterach 

Immobilienverwaltungs GmbH & Co KG bei der BAWAG PSK aufgenommene Darlehen in 

der Höhe von 2,747 Mio €, einer Laufzeit von 20 Jahren und einem Aufschlag auf den 6-

Monats-Euribor von 0,72 % die Haftung. Bis zum 31.12.2015 besteht die Möglichkeit der 

Umstellung auf eine Fixverzinsung (15 Jahre Swapsatz + Aufschlag 0,87%). Die 

Darlehensaufnahme ist im Investitionsplan 2014 der Marktgemeinde Lauterach 

Immobilienverwaltungs GmbH & Co KG enthalten“. 

 

4.  BORG Lauterach – Einrichtung eines Kontokorrentkreditrahmens:  

Die Gemeindevertretung hat einstimmig (30 : 0) beschlossen: 

Für das Projekt Erweiterung BORG Lauterach wird bei der BAWAG PSK ein 

Kontokorrentkredit mit einem Ausnützungsrahmen von 1,9 Mio €, einer Laufzeit bis 

31.12.2015 und der Verlängerungsmöglichkeit um 1 Jahr, und einem Aufschlag auf den 

6-Monats-Euribor von 0,85 % eingerichtet. Der Bund refundiert sämtliche Kosten im 

Zusammenhang der Erweiterung des BORG Lauterach. Die Gemeinde finanziert das 

Projekt vor. 

 

5. Darlehensaufnahme Schertler Areal gemäß Voranschlag 2014:  

 Die Gemeindevertretung hat einstimmig (30 : 0) beschlossen: 

Für den Erwerb der Liegenschaft Schertler – Hofsteigstraße wird bei der BAWAG PSK ein 

Darlehen in der Höhe von 1,722 Mio €, einer Laufzeit von 25 Jahren und einer 

Fixverzinsung für die ersten 15 Jahre im Ausmaß des 15 Jahre Swapsatzes zzgl. Aufschlag 

0,87 % (dzt entspricht dies 2,225 %) aufgenommen. Der Fixzinssatz wird bei Zuzählung 

des Darlehens festgesetzt. Die Darlehensaufnahme ist im Voranschlag 2014 

veranschlagt“.  

 

6. Darlehensaufnahme ÖBB-Bahnhof gemäß Voranschlag 2014: 

 Die Gemeindevertretung hat einstimmig (30  : 0) beschlossen: 

 Für den Umbau des ÖBB-Bahnhofes einschließlich seines Nahbereiches wird bei der 

Unicredit Bank Austria AG ein Darlehen in der Höhe von 0,520 Mio. €, einer Laufzeit von 

15 Jahren und einem Aufschlag auf den 6-Monats-Euribor von 0,72 % aufgenommen. Die 

Darlehensaufnahme ist im Voranschlag 2014 veranschlagt.  

 

7. Personelle Veränderungen in den Gemeindeausschüssen – Antrag der SPÖ und 

Parteifreie vom 16.09.2014: 

 Die Gemeindevertretung hat einstimmig (29 : 0, GV Wolfgang Weiss nicht anwesend) GV 

Wolfgang Weiss zum Vorsitzenden des Prüfungsausschuss bestellt. 
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8. Abschluss eines Dienstbarkeitsvertrags zur Errichtung eines öffentlichen Fuß-/Rad-

weges über die neu zu bildenden Liegenschaften Gste 1270 und 1271/3, GB 

Lauterach, (Teilungsentwurf vom 07.05.2014, GZ 6556/13), abgeschlossen zwischen 

Karin Baldauf, Doris Ludescher und der Marktgemeinde Lauterach, als mögliche Fuß-

/Radwegverbindung vom Tränkeweg zur Mäderstraße:  

Von der TO abgesetzt. 

 

9. Flächenwidmungsplan der Marktgemeinde Lauterach / Teilabänderung:  

Von der TO abgesetzt. 

 

 

 

 IV.  Allfälliges: 

 
a) Nächste Gemeindevertretungssitzung:  

Montag, den 15.12.2014, um 17.30 Uhr im Rathaus Hofsteigstraße 2a, Rathaussaal.  

 

b) Dachhaut (Folie) VS Dorf: 

Nachdem GV Paul Schwerzler auf angebliche Ungereimtheiten im Zusammenhang mit der 

Qualität der Dachhautfolie beim Neubau VS Dorf angesprochen wurde, ersucht er um 

entsprechende Prüfung. Besonders interessiert ihn, ob die Qualität und Ausführung der 

gelieferten Folie der ausgeschriebenen entspricht. Er bittet um eine Rückmeldung. 

 

c) Sitzbank an der Ache beim Autohaus Niederhofer: 

GV Paul Schwerzler zweifelt an der Sinnhaftigkeit des Standortes der Sitzbank und regt 

an, die Bank zu versetzen. 

 

d) Alte Landstraße – Sperre für Kfz: 

Auf Anfrage von GV Günther Fritz teilt Bgm Elmar Rhomberg mit, dass die Alte Landstraße 

nach Absprache mit dem Verkehrsreferenten GR Stefan Stöckler per Verordnung für 

Kraftfahrzeuge gesperrt wurde. 

 

e) Montfortplatz – Müllproblem: 

GV Thomas Bischof kritisiert das mangelnde Sauberkeitsbewusstsein der Bewohner der 

Wohnungen über den Geschäften am Montfortplatz, die insbesondere ihren Müll unter 

dem Stiegenaufgang lagern. 

 

f)   Unterer Schützenweg – Unkrautvernichtung: 

GV Elmar Greußing berichtet, dass im August/September d.J. das Bankett des Unteren 

Schützenweges im Bereich des Greußinghofes seiner Meinung nach mit 

Unkrautvertilgungsmitteln gespritzt worden sei. Er möchte wissen, wer hierzu Auftrag 

erteilt hat und ob Giftmittel zum Einsatz kamen.  

 

g) Industriegebiet Fassadengestaltung: 

GV Elmar Greußing fragt an, warum die Fassaden von Gebäuden im Industriegebiet nicht 

mit Pflanzen begrünt werden. GV Paul Schwerzler bezweifelt die Sinnhaftigkeit eines 

solchen tuns. 

 

h) Investitionsrücklage Kanalsanierungen: 

 GV Em Klaus König regt an, baldmöglichst Investitionsrücklagen für den Kanalbau zu 

bilden und diese für den Bau und die Erhaltung zweckgebunden zu verwenden.  

  

i)   Pfütze im Bereich Lerchenau (Höhe Stadel Familie Fink): 

GV Karin Antonaci erinnert daran, die große Pfütze auf der Lerchenauerstraße im 

Kurvenbereich des Gutshofes Lerchenau zu beseitigen. Bgm Elmar Rhomberg berichtet, 

dass diesbezüglich bereits Untersuchungen in die Wege geleitet wurden. 
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j) Einhaltung der Mittagsruhe: 

Über Anregung einiger Bewohner der Wohnanlage Martinsweg ersucht GV Helga 

Frühwirth, dass sich auch der Bauhof Lauterach an die Mittagsruhe halten soll. Angeblich 

haben Mitarbeiter des Bauhofes das Bankett des Martinsweges um ca. 13 Uhr mit der 

Motorsense gemäht. 

 

k) Bahnhofstraße – Unterführung: 

GV Dietmar Schneider und GV Peter Dietrich berichten, dass in letzter Zeit öfters 

Fahrzeuge widerrechtlich die Unterführung Bahnhofstraße/Klosterstraße/Fellentorstraße 

benützen.  

 

l) Riedstraßen – Instandsetzung: 

Im Zuge der Gasleitungsverlegung durch die Vlbg Energienetze GmbH wurden auch 

Riedstraßen in die Leitungstrasse eingebunden. GV Dietmar Schneider legt Wert darauf, 

dass die betroffenen Riedstraßen wieder instandgesetzt werden. 

 

m) Termine: 

29.11.2014: Weihnachtsmarkt auf dem Rathausplatz 

01.12.2014: um 15.30 Uhr Baustellenführung für Gemeindevertreter VS Dorf 

 

n) Verwendung des Gemeindewappens durch Peter Dietrich Klosterstraße 30: 

Zum Beschluss der Gemeindevertretung vom 23.09.2014, TO-Punkt III. Abs. 2 bemerkt 

GV Elmar Greußing, dass er keine Gemeindewappen auf alkoholischen Getränken 

wünscht. 

 

 

 

Schluss der Sitzung:  22.05 Uhr 

 

 

 

 

 

............................................................ ............................................................ 

Gabriela Paulmichl, Schriftführer Elmar Rhomberg, Bürgermeister 

 

 


